



Sabrina Hanner (Bayernwerk-Akademie Geschäftsführerin), Bayernwerk-Vorstand Albert Zettl, Dr. Jürgen Helmes (Hauptgeschäftsführer der IHK Regensburg) und IHK-Akademieleiter Robert Wiedemann (v.li.)

15.03.2024 09:45 CET

Startschuss für Bayernwerk Akademie

Neue Bildungsplattform soll Fachkräfte weiter fördern – Kooperationsvertrag mit IHK-Akademie in Ostbayern GmbH unterzeichnet

Regensburg. Am gestrigen Donnerstag (14. März) hat der Energieversorger Bayernwerk die neue „Bayernwerk Akademie“ ins Leben gerufen. Mit der Unterzeichnung des Kooperationsvertrages zusammen mit der IHK-Akademie in Ostbayern starten nun die ersten Bildungsangebote, die Fachkräfte für die Energiewirtschaft weiter qualifizieren und in die Praxis bringen sollen. Daneben werden bestehende Weiterbildungsprodukte gebündelt und auch neue Angebote im Bildungssektor etabliert, für interne wie externe Interessenten.

Die Energiewende schreitet zügig voran – und mit ihr die Anforderungen an das Fachpersonal bei den Netzbetreibern. So steht auch das Bayernwerk in der Pflicht, für die großen Aufgaben wie den Ausbau der Energienetze, geschulte und immer mehr spezialisierte Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter zu gewinnen und weiterzubilden. Gerade in der Netztechnik, im Betriebsmanagement sowie der Informationstechnologie ist der Bedarf an Fachkräften ungebrochen groß. Daher geht die Bayernwerk AG mit der Gründung der Akademie einen neuen Weg in die Zukunft.

Die Geschäftsführer der Bayernwerk Akademie, Sabrina Hanner und Jürgen Kandlbinder, sagten: „Mit dem Start der Akademie stehen uns spannende Aufgabe bevor: Der Aufbau eines Wissensnetzwerks, das sich den Herausforderungen unserer Zeit stellt und Lösungen für die Zukunft entwickelt. Vom Fachkräftemangel, über die Energiewende bis hin zur Digitalisierung – die Themen sind vielfältig und fordern unser ganzes Engagement. Ein herzliches Dankeschön an Albert Zettl, unseren Initiator und Personal- und Marktvorstand, für seine Vision und Unterstützung, die uns diesen wichtigen Schritt ermöglichen. Wir freuen uns darauf, gemeinsam mit allen Energiepionieren die Zukunft zu gestalten.“

Industriemeister-Ausbildung im Fokus

In der Bayernwerk Akademie will das Energieunternehmen neben den eigenen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern auch das Personal von Partnerfirmen sowie externe Fachkräfte ausbilden. Inhaltlich sollen neue Wissensstände in der Netztechnik vermittelt, technische Schulungen angeboten oder Spezialwissen aufbereitet werden. Neben einzelnen Schulungseinheiten und Lehrgängen will das Bayernwerk gemeinsam mit der IHK-Akademie nun auch eine Meisterausbildung anbieten. So wird ab September die Weiterbildung zum Industriemeister für Elektronik starten. Dieser IHK-Abschluss kann bereits nach neun Monaten praxisbezogenen Unterrichts erlangt werden, statt der bislang üblichen zwei Jahre.

In diesem Zusammenhang sagte Dr. Jürgen Helmes, Hauptgeschäftsführer der IHK Regensburg für die Oberpfalz und Kelheim: “Die Zusammenarbeit der IHK-Akademie in Ostbayern und der Bayernwerk Akademie ist für die angehenden Industriemeister der Fachrichtung Elektrotechnik von entscheidender Bedeutung für die regionale Wirtschaft. Als Schlüsselfiguren in der Produktions- und Fertigungslandschaft tragen Industriemeister nicht nur zur Effizienzsteigerung bei, sondern auch zur Sicherstellung hoher

Qualitätsstandards und zur Förderung innovativer Lösungen. Das Bayernwerk als führendes Unternehmen in der Energiebranche erkennt die Bedeutung der Weiterbildung seiner Mitarbeiter und fördert diese aktiv. Die Unterstützung angehender Industriemeister in der Elektrotechnik durch gezielte Schulungsmaßnahmen und praxisnahe Erfahrungen ist ein klares Bekenntnis zur Fachkräfteentwicklung und zur Sicherung einer zukunftsorientierten Wettbewerbsfähigkeit.“

Zusätzliche Angebote in Planung

Daneben bietet die Bayernwerk Akademie ab dem 1. April die Qualifizierung zur Elektrofachkraft (EFK) an, einem Quereinsteiger-Programm, bei dem fachfremde Mitarbeiterinnen oder Mitarbeiter wie auch Externe speziell geschult werden. Weiterhin plant das Bayernwerk unter dem Dach der Akademie einen Bachelor- und Masterstudiengang in Zusammenarbeit mit einer Hochschule. Für Bachelor-Studenten in einem ingenieurwissenschaftlichen Studiengang sollen – wie in einem Baukastenprinzip – Zertifikate in Seminaren beim Bayernwerk erworben werden können, die auf den Studiengang angerechnet werden. Start für die anrechenbaren Module soll im Wintersemester 2024 sein.

Kurzprofil Bayernwerk AG

Seit 100 Jahren steht der Name Bayernwerk für Energie in Bayern. Die Bayernwerk AG steuert die Unternehmen der Bayernwerk-Gruppe. Gemeinsam mit den Menschen in Bayern gestaltet die Unternehmensgruppe die Energiezukunft im Freistaat aktiv mit und sorgt dafür, dass immer mehr Energie aus erneuerbaren Quellen zur Verfügung steht. Die Bayernwerk-Gruppe setzt sich mit innovativen Lösungen, moderne und sichere Energienetze, Elektromobilität, dezentrale Energieerzeugung oder für die Trinkwasserversorgung und Abwasserentsorgung ein. Ein starker Fokus liegt darauf, die Bürgerinnen und Bürger in Bayern bei ihrer persönlichen Energiewende zu unterstützen. Die Unternehmen der Bayernwerk Gruppe fördern die Wirtschaftskraft und Lebensqualität in den bayerischen Regionen.

Sitz der Bayernwerk AG ist Regensburg. Das Unternehmen ist eine 100-prozentige Tochter des E.ON-Konzerns.

Kontaktpersonen



Michael Bartels

Pressekontakt

Stellvertretender Pressesprecher Bayernwerk AG

Digitalisierung, Wachstum, Nachhaltigkeit, E-Mobilität

michael.bartels@bayernwerk.de

Büro +49 941 201 2077 ---- Mobil +49 160-91 39 55 28

+49 160 913 955 28